

Inauguración del curso 2024-25 del Máster Universitario Internacional en Lengua española y Lingüística de la Universidad de Oviedo

Lección inaugural del curso a cargo del

## Dr. Félix Fernández de Castro

Profesor de Lengua Española en la Universidad de Oviedo

## Koinización y nivelación en el español de América

Jueves 12 de septiembre, 11:00 h Sala de Consejos del Departamento de Filología Española (Campus del Milán, 2.º piso del Edificio Departamental)

Acto abierto a toda la comunidad universitaria

## Desarrollo del acto:

11:00 Palabras de presentación a cargo de los coordinadores del Máster y, a continuación, impartición de la lección inaugural.

12:00 Reunión informativa de los coordinadores con los alumnos del nuevo curso.



## Koinización y nivelación en el español de América

Conferencia a cargo del Dr. Félix Fernández de Castro (Universidad de Oviedo)

Jueves 12 de septiembre, 11 horas, Sala de Consejos del Departamento de Filología Española (Campus del Milán, 2.º piso del Edificio Departamental)

El Dr. Félix Fernández de Castro, profesor de Lengua Española en la Universidad de Oviedo, inaugura este jueves el curso 2024-2025 del Máster Internacional en Lengua Española y Lingüística, en la Facultad de Filosofía y Letras, con la conferencia titulada Koinización y nivelación en el español de América. En ella se expondrá la aplicación de determinados modelos teóricos procedentes de la sociolingüística a nuestra comprensión de la variación del lenguaje. En el caso de una lengua como el español, cuya historia consiste básicamente en una expansión territorial y una mezcla de hablantes continuadas, resultan especialmente fructíferos los esquemas formulados, por un lafo, por Jeff Siegel y, por otro, por James Milroy y Lesley Milroy, quienes han descrito los procesos de koinización y la influencia de la cohesión social, respectivamente, como factores clave para entender la deriva seguida por la evolución de las lenguas. En general, el modelo permite prever que donde coexistan variantes con distinto grado de complejidad, prevalecerá la más simple, algo que podemos reconocer como un patrón explicativo unificador y eficaz para numerosos fenómenos que han sido constatados desde siempre, de forma aislada, por la dialectología hispanoamericana.

Félix Fernández de Castro es profesor titular de Lengua Española en la Universidad de Oviedo desde 1999. Ha sido también profesor invitado en las universidades de Cienfuegos (Cuba), Oriente (Venezuela), UIMP (Santander), Tirana (Albania), Brno y Liberec (Chequia), *Visiting Professor* en Florencia (Italia) y Cracovia (Polonia), y conferenciante en otros tantos centros de Europa y América. Desde 2012 es coordinador, junto a Álvaro Arias, del Máster Universitario Internacional en Lengua Española y Lingüística de la Universidad de Oviedo. Su trayectoria científica está ligada a la escuela funcionalista ovetense, y ha formado parte desde su origen del Grupo de Investigación LinFunEs (Lingüística Funcional del Español), fundado por quien fue su director de tesis doctoral, el profesor José A. Martínez. En su obra se entrecruzan el estudio de la gramática del español, la historiografía lingüística, y la fonética y gramática del español americano.

